
2023年大专生演讲稿 努力的演讲稿(通
用6篇)

演讲稿也叫演讲词，是指在群众集会上或会议上发表讲话的
文稿。演讲稿是进行宣传经常使用的一种文体。演讲的作用
是表达个人的主张与见解，介绍一些学习、工作中的情况、
经验，以便互相交流思想和感情。那么我们写演讲稿要注意
的内容有什么呢？下面我给大家整理了一些演讲稿模板范文，
希望能够帮助到大家。

大专生演讲稿篇一

大家好：

那是因为他们虽然都在奋斗，但所付出的努力不同，坚持不
懈的努力奋斗是成功者的座右铭，在奋斗的过程中有苦、有
累、有伤心、有高兴。一次次的跌倒、一次次的艰辛爬起，
使我们坚强的矗立在繁华的人群中，那也正是因为我们有
了“奋斗”的想法、才有了自信、有力自信、才有了动力、
有了动力、才能做好每一件事。

那现在我们就以学习为重，不要让父母为我们的学习而担心，
我们要让自己的学习成绩步步高升，这样也是为我们的未来
而奋斗，正如《汉乐府长歌行》中所写到的“少壮不努力，
老大徒伤悲”，我们不应该像诗中所写的一样，我们要尽全
力去改变，我们一定要做到“故书不厌百回读，熟读深思子
自知”，并且还要记住两点，第一点是：“不管多么险峻的
高山，总是为不畏艰难的人留下一条攀登的路”，第二点是：
“学而不思则罔，思而不学则殆”。只有做到这两点，我们
才能创造出一个辉煌的未来。

让我们一起感受奋斗带来的快乐吧，让我们一起为未来奋斗
吧!



大专生演讲稿篇二

大家好！

在通往成功的路上，布满困难的荆棘、迷人的芬芳、致命的
诱惑和汗水。一个个坚韧的身影也激起了我的上进心。

在蔚蓝广袤的苍穹下，那一个个蓝色身影站成一个个方阵，
他们蓄势待发，一声令下，迈开整齐的步伐，在偌大的操场
上努力拼搏。他们脸上洋溢着青春的微笑，丝毫感觉不到他
们的倦意。他们的汗水打在衣领上，挥洒在操场上，绽放出
一朵又一朵花儿。他们加重呼吸，双脚也感到疲累，可他们
咬紧牙关，那一个个坚毅的神情让我也想努力坚持。

在安静有序的教室里，那一个个低头认真学习的身影，让凛
冽的寒风也放慢了脚步。轻抚窗帘，那位学生手中握笔认真
地凝视着那张卷子上的题目，读了一遍又一遍，那敏锐的眼
神恨不得透过题目看穿答案，可书写了一遍又一遍，用了一
张又一张草纸，还是毫无头绪。

他没有放弃，仍然思考着，他的嘴微微翕动着。他终于找到
了思路，工工整整地书写到卷子上。看着满意的答案，他长
舒了一口气，如释重负，那坚定而又认真的眼神，让我也想
努力学习。

在充满书香的书桌上，那独自挑灯夜战认真学习的身影，与
黑夜的寂静形成了鲜明的对比，他手中捧着书大声地读着，
挺直的脊背显得那么坚定，一遍又一遍努力记忆，渐渐地，
他的眼神不再那坚定，倦意漫延开来，可他十分清楚自己的
目标，小心地闭眼放松一下又马上投入到紧张的复习之中，
直到最后一页，才满意地合上书，回床上休息。那挺直的脊
背，让我也想努力拼搏。

那一个个努力的身影震撼着我，我只有努力学习，才能闻到



成功的迷人的芳香。

大专生演讲稿篇三

早上好！

轻易放弃自己的优势是不明智的。一个人一旦失去了，想要
回来已经来不及了。你必须抓住你应该抓住的东西。这是命
运的问题。

直到现在，我才明白，趁着自己还年轻，应该去做一些有意
义的事情，多学一点，至少去学自己很感兴趣的音乐学，比
别人更优秀。这需要比别人付出更多的努力，不付出想要回
报是不现实的。

我一天天长大，青春期的情感世界正在萌动。对于感情，应
该放在第二位。如果这三年我什么技能都学不会，心里只想
谈恋爱，那就真的被抛弃了。我不想成为一个无用的人。

我已经决定参加各种活动小组，选择更多的选修课，不再浪
费时间，努力在这三年里学习各种技能，至少让良心过得去，
不要浪费父母的血汗钱。

晚上，我接到了妈妈的电话。母亲的鼓励让我对未来充满信
心。一定要努力，一定要成功，一定要考上一流的音乐学院。

生活充满艰辛。每个人生都有痛苦和磨难，但我会努力并坚
持下去。永远！

大专生演讲稿篇四

第一次正经投稿作文，我选择这个演讲题材，是因为这个题
材的普遍和长久性。



我们正值最好的年华，最值得我们拼搏的年纪。其实，我们
这个年纪，最大的一个问题，也是最普遍的问题“为什么要
努力”我可以说，有很多同学出生富贵，就算不学无术也可
以靠祖上的钱，混一辈子。那我们努力干什么，我们所努力
的，别人不费吹灰之力就有了，有些人一辈子都得不到的，
有些人一生下来就有了！为什么这么不公平？呵，公平？你
去社会上，你就懂了，公平算个屁！你要有钱！

若这是小说，可能就来个天降机缘，系统附身，然后逆袭富
豪，成为人生赢家。可我现在可以确确实实地告诉你们，他
现在过的很好，拿着他父母求来的`工作，潇洒地做个月光族，
没钱了拿家里的车去抵债，殴打母亲，威胁父亲。他现在过
得潇洒肆意的很！你们羡慕吗？我们都清楚的很，等他父母
走了，等他再过十几年，或者几年，他就完蛋了。大快人心
对不对。

父母老师无数次告诉我们要努力，我想同学们都懂，努力就
是给未来一个保障，给成功一个理由。你们可以拿大学生的
那些事来辩解，说什么学习没用，要有商业头脑。我实话实
说，就你们那脑子，也比别人高不了多少。都是平凡人。

说了那么大一堆，我想同学们都懂，我无非是给同学们整理
了一下，说清楚了后果。总而言之就一句话，努力很有用，
比你想到还要有用，聪明的人不一定会成功，但又毅力又能
努力的人，一定会成功。

大专生演讲稿篇五

各位老师，各位同学：

大家好!我演讲的题目是“决不轻言放弃，勇敢面对挫折”。

作为即将参加高考的高三学子，或许三年高中，我们即将结
束，但在人生征途中，我们却永远在路上。一路来我们获得



过掌声，也遭逢过挫折。

月考后的几家欢乐几家愁，就是最好的证明。面对成绩，无
疑要胜而不骄，再接再厉;而面对失败，我们则要坚定地说，
切莫放弃。

林肯先生，24岁经商失败，26岁恋人死去，27岁精神崩溃，
中年时代多次竞选参议员和副总统，均告失败。或许只有这
些，才能算得上人生中真正的挫折。

可面对这么多挫折，林肯并没有放弃自己的追求，而是仍旧
坚持不懈地努力。最终，他成为了美国第十六任总统。正是
因为决不在挫折面前轻言放弃，林肯最终实现了自己的理想。

战胜挫折走向成功的，不仅仅只有林肯总统一人。

“难吃的菜吃一口就够了，这是我见过的最烂的书稿，像你
这样的作者这一辈子也别想找出愿意出版你的书的人。别浪
费时间了，趁早干点别的活儿把!”多年以后，马克·吐温再
次见到了那位书商，对他说：“这些年来，我日日夜夜都在
想怎样摆脱折磨你方解心头之恨，事实上，我正是这么熬过
来的。”马克吐温此时的调侃，活脱脱的证明了人们最出色
的工作往往是在逆境与挫折中做出来的。然而，有些人，对
于挫折，却总是有消极的思想。

生活中，我们经常在报纸与新闻中看到有人因为生活中的挫
折而自杀。

我想不明白，是什么样的挫折，可以让人放弃身上最宝贵的
财富——生命!

好死不如赖活着，活着，就代表着希望，代表着一切都可以
从头开始。而死亡呢?能带来什么?解脱?你自己是解脱了，你
的亲人呢?你的朋友呢?你所爱的和爱你的人呢?你给他们带来



的除了悲伤，除了难过，还有吗?这是多么自私的一种做法
啊!为什么，不能用自己的双手，来克服那一个个挫折呢?命
运，是掌握在我们自己的手中的!

其实，只要我们有了积极的人生态度，向学习、生活中的艰
难困苦挑战，不被困难所吓倒，不言放弃，就一定会历经风
雨见彩虹，赢得高的胜利，谱写精彩的人生。

20__年，牛津大学举办了一个“成功的秘诀”讲座，邀请丘
吉尔演讲。人们想像着这样一个大人物会透露出怎么样的成
功秘诀。不想却只听到几句话：“我的成功秘诀有三个：第
一是‘决不放弃’，第二是‘决不、决不放弃’;第三是‘决
不、决不、决不放弃’!”会场上沉寂片刻，随即爆发出雷鸣
般的掌声，经久不息。生活处处多风险，逆境往往多于顺势。
在困难的时候，要看到希望，看到光明，成功往往就在再坚
持一下的努力中。不言放弃，成功的秘诀有时就这么简单。
明白这一点，我们的求学之路会更顺畅，我们的理想会更接
近。

如今的我们，将理想分成了几个小目标，一个一个地去奋斗、
去努力。倘若我们因为一点小小的挫折就轻易说放弃，那些
目标又有什么意义?上苍赋予我们生命，就是要我们去不懈地
拼搏啊。

同学们，决不轻言放弃，勇敢面对挫折是一种美德，更是一
种积极的人生态度。我们无法创造命运，但我们可以用实际
行动改变命运，我们可以向命运中的艰难困苦挑战。不被挫
折所吓倒，不言放弃，终能历经风雨见彩虹，谱写精彩的人
生。

桑兰摔残了肢体，张海迪高位截瘫，贝多芬双耳失聪，海
伦·凯勒的生命中没有光明与黑暗，可他们从未放弃自己对
美好理想的追求。正是不轻言放弃，勇敢面对挫折让她们有
了壮美的人生，赢得了世人的尊重。



白驹过隙，流水无痕。在匆匆忙忙的尘世中，我们能做的只
有不懈地努力，不懈地奋斗，最终实现自己的理想。这，才
是我们生命的意义。

无论前面的路多么坎坷，“决不轻言放弃，勇敢面对挫折”
将永远是我们人生追求的永恒动力。

我的演讲完毕，谢谢大家!

大专生演讲稿篇六

大家好！

我是来自x年级x班的xxx，今天我演讲的主题是“远离手机，
努力学习”。

我为什么会选择用这八个字来作为我今天演讲的主题呢？我
想原因同学们应该也非常的清楚。随着网络的越来越发达，
社会的越来越进步，对我们的学习，既有好处，也有害处。
好处就是我们能够通过网络获取更多的知识，不止是学习上
的，也有一些其他方面的知识。害处就是很多的同学会沉迷
于网络，从而耽误了学习或者无心学习，我也是其中一个。

我有一个姐姐，只比我大了七岁。但只是这七年的差距，我
们的生活环境就大不一样。我姐姐上学的时候网络还没有现
在这么的发达，也可能是我爸妈管她管的严，反正我姐姐是
高中毕业之后才有了第一个手机。我姐姐毕业时候也才16年，
离现在也只有四年而已。在座的很多同学到高中毕业的时候
估计手机都换了很多个了。我姐姐那时候的娱乐活动就是看
电视，所以她学习是非常的认真的，因为干扰的因素比较的
少。我并没有觉得自己就比我姐姐笨了，但是我学习就是比
不上我姐姐，我觉得主要的原因就在于我姐姐回家是先写作
业，而我是先玩手机或者看电视。



肯定会有同学觉得你自己都这样又怎么能够来做我们的榜样，
上台来演讲呢？我之所以能够站在这里，给同学们做演讲，
是因为我已经意识到了手机对我的危害，所以现在我除了上
网搜题目之外，都不会去碰手机了。我也是以我姐姐为榜样，
在我眼里她学习是很好的，我作为她的妹妹，自然不会比她
差到哪里去。我成绩之所以比她差了很多，就是因为我喜欢
玩手机。所以我现在下定决心要远离手机了，努力的学习。

同学们其实自己心里也非常的清楚，手机对我们的危害是很
大的，但因为手机对我们的诱惑非常的大，所以一直都没有
改变自己这样不好的行为。我们学习的每一天都是非常的宝
贵的，你多玩了一分钟的手机，就少学习了一分钟，浪费了
一分钟的时间。虽然说我们在玩手机的时候能够获取到很多
的知识，但我们现在最重要的还是要掌握好课本的知识，所
以主次要分清楚了。

希望同学们能够早一点想清楚手机对我们学习的危害，远离
手机，努力的学习，取得进步。希望同学们以后都能够获得
一个好的成绩。

谢谢大家！


